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•  21 апреля – День местного самоуправления

К сожалению, с каждым го-
дом ветеранов Великой Отече-
ственной войны становится
всё меньше. Немного оста-
лось их и в нашем районе –
людей, непосредственных уча-
стников военных действий,
переживших весь ужас самой
страшной в истории  20 века
войны. Один из таких людей
живёт в с. Коточиги — это
Александр Михайлович Со-
скин.

Александр Михайлович –
уроженец давно исчезнувшей
с карты Викуловского района
деревни Избушки, что находи-
лась в 15 км от д. Малиновки.
Родился он в бедной кресть-
янской семье в 1924 году. Де-
тей рождалось много, но все
они умирали, выжил только
Александр. Отец его участво-
вал в советско-финской войне,
пришёл раненный и сразу пос-
ле возвращения умер. Оста-
лись Саша с матерью вдвоём.
С детских лет он начал рабо-
тать, помогать матери, в ос-
новном, нанимался пасти скот.

Учился Александр в Кали-
нинской школе (жил на квар-
тирах) – до чужого села ходил
пешком, иногда даже босиком
– обуви не было. Уходил на
неделю, брал с собой ведро
картошки.

Родная деревенька начала

В его судьбе была война

пустеть ещё до войны, тогда-
то Соскины и переехали в с. Ко-
точиги. Жили в избёнке около
речки -- там, где сейчас улица
Гагарина. Позже мама  Саши
второй раз вышла замуж, жить
стало немного легче.

Когда  в 1941 году началась
война, Александру  едва ми-
нуло 17 лет. Вскоре призвали
в армию и его. Полк, в кото-
ром он оказался, сформирова-
ли в г. Ялуторовске. Оттуда
попал он в Западную Украину,
там и воевал все четыре года.
Служил бронебойщиком. Из-
вестно, что встретить в живых
бронебойщиков после войны
было  большой редкостью, но
А. М. Соскин выжил.

– Помню, как боевое креще-
ние приняли – впервые попа-
ли под бомбёжку, – рассказы-
вает Александр Михайлович
со слезами на глазах.  – Нем-
цы разогнали нас по лесу. По-
том мы, оставшиеся в живых,
собрались в кучу: я и ещё не-
сколько солдат. Кто-то был
убит, кто-то ранен. Позже меня
контузило, лежал в госпитале
там же, на Украине. Долго тог-
да отдыхать никому не удава-
лось – маленько получше – и
снова в бой.

Не забыть ветерану тот
день, когда пришла весть о
Победе.

– Был наш полк на пути к
Берлину, — продолжает он
свой рассказ. — 9 мая в 5 утра
нас разбудили и объявили, что
война закончилась. Радостно
стало на душе, думали всё
позади. Но погрузили нас в
машину и увезли в город Бо-
рислав, в Чехословакию. Там
мы ещё воевали с фашиста-
ми до 15 мая.

После окончания боевых
действий в  мае 1945 года  бро-
небойщик Соскин вернулся в
Коточиги. Вспоминает, что жи-
выми с войны в село верну-
лись немногие… А послево-
енная жизнь была не менее
трудна.

– Хвалиться в те годы особо
нечем было, – говорит Алек-
сандр Михайлович. – Земли
не давали, покоса не давали,
даже коня колхозного не да-
вали огород вспахать. Не-
сколько лет вручную при-
шлось вскапывать.

Работал Александр Михай-
лович в МТС слесарем-инст-
рументальщиком, ремонти-
ровал сельскохозяйствен-
ную технику. В 1946 году же-
нился на трактористке Усти-
нье Трифоновне из д. Боро-
дино, с которой прожил 50
лет. Вместе вырастили троих
детей: двух сыновей и дочку
Марию.

15 лет назад похоронил ве-
теран жену, похоронил и обо-
их сыновей.  Но осталась у
него дочь, подрастают внуки
и правнуки. 4 года назад Ма-
рия Александровна забрала
пожилого отца жить к себе. С
лета 2013 года он уже не хо-
дит самостоятельно.

– Папа у меня трудолюби-
вый, – говорит она. – Всю
жизнь работал, никогда без
дела не сидел. Когда мы были
маленькими, мастерил на всех
нас обувь:  летом шил тапоч-
ки, зимой катал валенки. На
охоту ходил, на рыбалку --
рыба в доме была всегда. Дер-
жал большое подсобное хо-
зяйство.

У Александра Михайловича
много орденов, медалей: за
военные подвиги и трудовые
заслуги. Его общий трудовой
стаж — 60 лет!

25 апреля Александр Ми-
хайлович отметит свой 90-
летний юбилей. Несмотря на
пережитые испытания, вете-
ран не теряет оптимизма:
рассуждает о том, как через
несколько лет  будет отме-
чать своё 100-летие. Хоте-
лось бы от всей души поже-
лать юбиляру, внёсшему
бесценный вклад в спасение
мира от нацизма, подарив-
шему нашему поколению
светлое будущее, всего са-
мого хорошего, здоровья и
исполнения надежд!
                       А. НАУМОВА

На снимке: А.М. Соскин с
правнучкой

Фото Е. ВИКТОРОВОЙ

Уважаемые депутаты,
муниципальные служащие,

ветераны муниципальной службы
и  все работники органов

местного самоуправления!
Искренне рад поздравить вас

с профессиональным  праздни-
ком –  Днём местного самоуп-
равления!

Указом Президента РФ от 10
июня 2012 года № 805 утверж-
дён этот новый для России праз-
дник, который призван повы-
сить роль и значение местного
самоуправления в развитии
гражданского общества как са-
мой демократической и массо-
вой формы  государственного
управления. Дата 21 апреля
выбрана не случайно. В этот
день в  1785  году была издана
Жалованная грамота городам,
положившая  начало развитию
российского законодательства
о местном самоуправлении. В
новейшей истории нашей стра-
ны этап становления местного
самоуправления связан с сере-
диной 90-х годов, а в октябре
2003 года был принят основной
федеральный закон № 131-ФЗ,
закрепивший основные  прин-
ципы организации местного са-
моуправления в России. Э ф -
фективность местного самоуп-
равления во многом зависит от
тесного взаимодействия орга-
нов местного самоуправления
со структурами государственной
власти, политическими партия-
ми, объединениями граждан,
общественными организация-
ми. Благодаря этому сотрудни-
честву в муниципальных образо-
ваниях строятся новые соци-
альные объекты, укрепляется
экономический и инвестицион-
ный потенциал территорий.

Уверен, что общими усилиями
мы сможем повысить роль и
значение института местного
самоуправления, развития де-

мократии и гражданского обще-
ства в нашем районе и в каж-
дом сельском поселении. Для
этого у нас есть все формы осу-
ществления местного самоуп-
равления, гарантированные
Конституцией, федеральным,
областным законодательством,
муниципальными правовыми
актами.

В настоящее время в нашем
районе местное самоуправле-
ние осуществляют 112 депута-
тов Дум сельских поселений, 14
депутатов  районной Думы, и 104
муниципальных служащих.

В этот праздничный день хочу
выразить слова благодарности
всем муниципальным служа-
щим и депутатам представи-
тельных собраний за  активное
участие в реализации программ
развития территории района.
Всегда помните, что от вашей
порядочности, компетентности,
ответственности зависят судьбы
многих людей. Представляя ин-
тересы граждан, вы направляе-
те на общее благо свои знания,
умения, проектируете будущее,
заботитесь о благосостоянии
людей в настоящем. Большое
спасибо нашим ветеранам за
преданность профессии, муд-
рость и бесценный опыт, кото-
рый вы передаете новым поко-
лениям.

В этот день желаю вам, ува-
жаемые коллеги, оставаться
верными выбранному делу, с
успехом реализовать новые за-
мыслы и идеи на благо нашего
района и его жителей.  Здоро-
вья, успехов, благополучия, сча-
стья вам и вашим семьям!

      А.С. КРИВОЛАПОВ,
глава Викуловского района

Активную подготовку к пожа-
роопасному сезону начали ви-
куловские работники лесного
хозяйства. Как рассказал ди-
ректор Викуловского филиала
ГБУ ТО «Тюменская авиабаза
авиационной и наземной охра-
ны лесов» С.И. Каренгин,  на
протяжении уже нескольких
дней проводятся профилакти-
ческие контролируемые отжи-
ги. По состоянию на 16 апреля
обработано 41,7 га. На рабо-
тах заняты 3 экипажа, чуть поз-
же, когда подсохнет земля,
начнут обустройство защитных
минполос.

С.И. Каренгин также отметил,
что в этом году штат лесхоза уве-
личен на несколько человек,
прибыла новая техника, в том
числе трактора и автомобиль
высокой проходимости на базе
ГАЗ-66. Горюче-смазочные ма-
териалы поступили в полном
объёме, вся необходимая тех-

Доступ в лес
будет ограничен

ника отремонтирована и готова
к использованию во время «го-
рячего сезона». Готовы и сотруд-
ники – проведены инструктажи,
во всех сельских поселениях
района есть свои доброволь-
ные пожарные дружины, нала-
жена работа с главами поселе-
ний, администрацией района, а
также службой МЧС.

Специалисты предупрежда-
ют: с наступлением устойчиво
тёплой и сухой погоды доступ в
лес будет ограничен для насе-
ления. Такая мера позволяет
снизить количество посещений
леса и возможных случайных
поджогов. Помните, что впере-
ди «горячее» время, и пожаро-
опасная обстановка зависит не
только от работы лесхоза и
службы МЧС, но и от ответствен-
ности каждого из нас, соблюде-
ния всех правил пожарной бе-
зопасности.

Е. ШЕВЦОВА
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•  2014 – Год культуры

•  Территория. Люди. Власть

Супруги Тарьян — Аркадий
Фёдорович и Любовь Николаев-
на (на снимке) – жители села
Коточиги, работники культуры с
многолетним стажем. Работе в
Коточиговском Доме культуры
они посвятили многие годы сво-
ей трудовой биографии.

Аркадий Фёдорович родил-
ся и вырос в д. Анценск. С дет-
ства он очень полюбил кино,
мальчишкой  постоянно помо-
гал местному киномеханику в
сельском клубе. Когда Арка-
дий повзрослел, земляк  до-
верил ему самостоятельно по-
казывать  фильмы, а сам про-
давал билеты.

Окончил Аркадий  Коточигов-
скую школу, отслужил в армии.
Вернувшись, снова занялся лю-
бимым делом: показывал филь-
мы односельчанам. Тогда и ре-
шил получить профессию кино-
механика.

– Так сложилось, что вся моя
жизнь прошла в культуре и в учё-
бе, -- рассказывает Аркадий
Фёдорович. – Вообще, культура
– это моя стихия: выбрал я эту
сферу потому, что любил об-
щаться с людьми. А в учёбе –
потому, что  много учился: год —
на киномеханика в с. Тюнёво, за
Тюменью, ещё год -- в г. Омске в
советско-партийной школе, за-
тем  2 года — в Свердловской
партийной школе, а с 1994 по
1997 год учился заочно в Тоболь-
ском культпросветучилище.

Чем бы Аркадий Фёдорович

Любимая стихия супругов Тарьян
не занимался, так или иначе вся
его трудовая деятельность
была связана с культурой: 4 года
трудился  на комсомольских
должностях, затем 14 лет -- сек-
ретарём партийной организа-
ции (до 1993 года). Всё это вре-
мя особое внимание уделял ху-
дожественной самодеятельно-
сти: вместе с молодёжью совхо-
за создавали ансамбли, езди-
ли по сёлам и  деревням райо-
на с концертами, участвовали в
различных  мероприятиях и
конкурсах. Вспоминает, как сам
пел в  мужском квартете, в со-
ставе которого, кроме него,
были коточиговцы: Аркадий
Карамян, Аркадий Ермишин и
Валерий Ларин.

– Раньше на первом месте у
работников культуры стояла
кружковая работа, -- вспомина-
ет Аркадий Фёдорович. – В каж-
дом кружке занималось много
школьников, особенно из млад-
шего звена. Существовал распо-
рядок работы кружков, напри-
мер, вторник – вокальный, сре-
да – танцевальный, четверг –
драматический, причём для
каждого учебного звена – в раз-
ное время. Были свои танце-
вальные, вокальные коллекти-
вы, и не по одному, поэтому и
концерты в клубе ставили  чаще,
чем сейчас: номера к ним были
уже наработаны молодыми ар-
тистами. Хочется сказать, что
народ тогда был дружнее, весе-
лее и общительнее, а всё пото-

му, что не было теле-
визоров и Интерне-
та. Молодёжь охот-
нее участвовала в
творческих меропри-
ятиях. Выступали
даже мужчины и по-
жилые люди, что
сейчас редкость! Ни-
кого не приходилось
уговаривать.

В 1993 году Арка-
дий Фёдорович стал
директором  Кото-
чиговского Дома
культуры, и прора-
ботал в этой долж-
ности 15 лет.

Его жена, Любовь
Николаевна, родом
из с. Аромашево.
Сразу после оконча-
ния школы она по-
ступила учиться на
киномеханика в то
же училище, что и
Александр Фёдоро-
вич. Там, в январе
1972 года, будущие
супруги и познакомились. Мож-
но сказать, что их  соединила
культура.

– Выбрала я эту профессию
потому, что очень любила кино,
— вступает в разговор Любовь
Николаевна.  — Киномеханик –
не женская работа, ведь нужно
было носить тяжёлые банки с
киноплёнкой. Одна такая бан-
ка весила 17 кг, а иногда прихо-
дилось и по две нести. Но мне

всё нравилось: и показывать
кино, и агитировать население
на просмотр фильма, и афиши
писать. После окончания учёбы
устроилась  по специальности в
Голышмановский кинотеатр, а
через полгода Аркадий забрал
меня к себе, в Коточиги. Здесь, в
сельском клубе, проработала
киномехаником 31 год. Кино мы
показывали каждый день, был
только один выходной – суббо-

та, и то не всегда. По два сеанса
ставили: детский и взрослый, и
людей  всегда был полный зал.

В 2004 году кинофильмы пе-
рестали показывать, тогда Лю-
бовь Николаевна заняла дол-
жность художественного руко-
водителя ДК: помогала мужу
организовывать концерты, учи-
ла детей танцевать и ставить
сценки.

В 2008 году оба супруга выш-
ли на пенсию, однако, по-пре-
жнему пользуются авторитетом
и уважением у местных жителей
и бывших коллег.

Вместе Аркадий Фёдорович и
Любовь Николаевна прожили
более 40 лет, вырастили двух
дочерей: Ирину и Олесю. Обе
давно самостоятельны, живут
своими семьями.

И сейчас, находясь на заслу-
женном отдыхе, супруги Тарь-
ян не дают себе скучать: дер-
жат большое подсобное хозяй-
ство (коров, свиней, кур, пчёл),
заботятся о внучке Насте, ко-
торая живёт с ними: каждый
день провожают и встречают
её из школы, вместе учат уро-
ки, а Настя радует их отличны-
ми отметками.

Хочется пожелать Аркадию
Фёдоровичу и Любови Никола-
евне не терять задора и опти-
мизма, всегда оставаться жиз-
нерадостными, счастья и успе-
хов во всём!

                         А. НАУМОВА
        Фото Е. ВИКТОРОВОЙ

Председатель районной
Думы С. В. Антюхова в конце про-
шлого и в первом квартале 2014
года побывала в ряде сельских
поселений и провела приём
жителей. По итогам встреч были
направлены запросы в район-
ную администрацию, на некото-
рые вопросы получены ответы.

Так, жители с. Ермаки спра-
шивали, когда будет завершён
ремонт дороги до их села, про-
сили установить единый день
привоза баллонного газа. Полу-
чен ответ от первого заместите-
ля главы района, начальника
управления архитектуры, строи-
тельства и ЖКХ Г.С. Церцека:
имеется проектная документа-
ция «Строительство автомо-
бильной дороги Ермаки – Оси-
новка», и при строительстве
этой дороги будет рассмотрен
вопрос о строительстве
подъезда к с. Ермаки; по ин-
формации специалистов Вику-
ловского газового участка Вос-
точный трест ОАО «Газпром га-
зораспределение Север» при-
воз баллонного газа в с. Ерма-
ки осуществляется в последнюю
неделю месяца – в понедель-
ник либо вторник (при наличии
оплаченных и сделанных зая-
вок), информация о графике
привоза размещена на стенде
в администрации.

Что касается просьбы ерма-
ковцев о выезде врачей в их
село, то по информации замес-
тителя главы района О.Ю. Се-
ребрякова, в апреле приедет
терапевт, дату можно уточнить у
главы поселения.

Жителей с. Осиновки беспо-
коит качество воды и её отсут-
ствие. По этому поводу первый

По запросам сельских жителей
Почти каждый раз, когда жители населённых пунктов района

обращаются с просьбами к депутатам – районной или сельских
Дум, надеясь, что они будут решены, представители законода-
тельной власти, в свою очередь, ищут поддержки в районной
администрации, поскольку своих финансовых средств у них нет.
Какие-то вопросы  удаётся решить, другие берут на контроль, а с
некоторыми приходится обращаться муниципальной власти в об-
ластное правительство и Думу.

заместитель главы ответил: в
Осиновке водоснабжение осу-
ществляется из колодцев, воп-
рос о ремонте водозаборной
скважины будет рассмотрен при
корректировке Перечня мероп-
риятий по повышению надёж-
ности и эффективности работы
инженерных систем ЖКХ и при-
ведение их в технически исправ-
ное состояние на 2014 г.

Родителей школьников и
дошкольников Балаганского
сельского поселения давно
волнует вопрос о ремонте детс-
кого сада и школы на террито-
рии. Заместитель главы района
О.Ю. Серебряков пояснил, что
ремонт образовательных уч-
реждений, находящихся на тер-
ритории Балаганского с/п, зап-
ланирован на 2014-2015 гг. (со-
гласно перспективного плана
проведения капитальных ре-
монтов ОУ района, согласован-
ного с департаментом образо-
вания и науки Тюменской обла-
сти), при выделении финансо-
вых средств здания будут приве-
дены в нормативное состояние.
Он также ответил на вопрос по
поводу выезда врачей на терри-
торию: в апреле запланирован
приезд терапевта.

Жителей Балаган  не устраи-
вает закупочная цена на мясо,
пояснения по этому поводу дал
заместитель главы района, на-
чальник управления сельского
хозяйства В.С. Леончиков: осно-
вой системы цен на сельхозпро-
дукцию являются рыночные
цены, и по данным предприя-
тий переработки на 6 марта
2014 г. средняя цена на молод-
няк КРС в живом весе состави-
ла 80 руб./кг, мясо 1-й категории

– 152 руб./кг, 2-й – 134 руб.\кг,
мясо свинины 2-й категории –
116 руб./кг.

Спрашивали балаганцы и о
строительстве скотомогильника
возле села, так как не все могут
вывозить трупы животных в Но-
вовяткино. Г.С. Церцек в ответе
пояснил: в 2011 г. были выпол-
нены работы по консервации
скотомогильника в с. Балаганы
в связи с несоответствием
объекта ветеринарно-санитар-
ным правилам и обустроен ско-
томогильник в Нововяткино,
куда  за период его действия
было утилизировано всего 33
трупа животных. В соответствии
с ветеринарно-санитарными
правилами сбора, утилизации
и уничтожения биологических
отходов от 4.12.1995 г. № 13-7-
2/469 п.1.4 «Обязанность по
доставке биологических отхо-
дов для переработки или захо-
ронения (сжигания) возлагает-
ся на владельца (руководите-
ля фермерского, личного под-
собного хозяйства, акционер-
ного общества и т.д.)». Бюдже-
том Викулоского района стро-
ительство скотомогильника в
с. Балаганы на 2014 г. и плано-
вый период 2015 и 2016 годов
не предусмотрено.

Первый заместитель главы
района ответил и на вопросы
жителей д. Тюлешова Бора,
с.Пестово, д.Чернышевой по
ремонту дорог: ремонт автомо-
бильной дороги «Подъезд к д.
Тюлешов Бор» будет проведён
при условии включения данно-
го объекта ГКУ ТО «Управление
автомобильных дорог» в план
ремонтных дорог (вопрос на
контроле в районной админис-
трации); в настоящее время про-
ектная документация по ремон-
ту дороги в с. Пестово и д. Чер-
нышевой проходит государ-
ственную экспертизу.

Жители с. Доставалово
просили рассмотреть вопрос о
возможности подключения Ин-

тернета и ремонте подхода к
магазину (в распутицу не прой-
ти). В ответе Г.С. Церцек пояс-
нил: по информации начальни-
ка межрайонного центра техни-
ческой эксплуатации телеком-
муникаций в Доставалово име-
ется волоконно-оптическая ли-
ния связи, но дополнительно
требуется подготовка проектно-
сметной документации на теле-
фонизацию, установка блок-кон-
тейнера, но в инвестиционном
плане ОАО «Ростелеком» на
2014 г. реконструкция и стро-
ительство сетей здесь не зап-
ланированы. В  селе имеется
устойчивая связь МТС, рабо-
та Интернета возможна через
USB-модем. Устройство пере-
ходного моста в деревянном
исполнении шириной 1,5 м по-
ручено главе сельского посе-
ления.

Высказали свои просьбы и
жители Чуртанского сельс-
кого поселения. По поводу при-
обретения (пошива) концертных
костюмов для коллектива Дома
культуры О.Ю. Серебряков по-
рекомендовал обратиться к ди-
ректору МАУ «ЦКД».

Что касается свалки, как по-
яснил Г.С. Церцек, главе сельс-
кого поселения указано о необ-
ходимости содержания подъез-
да к свалке в надлежащем со-
стоянии, ремонт подъезда мо-
жет быть проведён в 2017 г. в
соответствии с методикой фор-
мирования плана дорож-
ных работ Викуловского района.
По поводу подтопления погре-
бов домовладений жителей ул.
Новосоветской в весеннее вре-
мя — снижение уровня грунто-
вых вод возможно путём углуб-
ления водоотводной канавы
протяжённостью около 200 м.
Для этого необходимо разрабо-
тать проектную документацию,
денежные средства на эти цели
в 2014 г. не предусмотрены.

           Подготовила
Т. СМОЛЯРОВА

  Äåæóðíûé
     ðåïîðò¸ð

   òåë.: 2-42-32,
    2-43-31

??
   Вопросы
  находятся
 на контроле
В редакцию газеты «Крас-

ная звезда» обратились жи-
тели с. Балаганы, д. Пестово,
д. Чернышевой с такими воп-
росами:

– Очень давно мы  жалуем-
ся на плохое качество доро-
ги, весной и осенью трудно
добираться до места. Когда
нам сделают хорошую доро-
гу? Также беспокоит вопрос с
качеством воды в Пестово.
Эту тему мы поднимаем уже
давно, а качественной воды у
нас так и нет, когда же будет
решена проблема?

– Что касается дороги в на-
правлении с. Пестово и д. Чер-
нышевой, то в настоящее вре-
мя проектная документация
проходит государственную экс-
пертизу. В течение года дорога
поддерживается в норматив-
ном состоянии – проводятся
работы по грейдированию в
летний период и очистка доро-
ги от снега зимой.

На вопрос о качестве воды в
д. Пестово поясняю: правооб-
ладателя на водопровод в на-
стоящее время нет. Чтобы
оформить его в муниципаль-
ную собственность, необходи-
мо признать его бесхозным,
что можно сделать через суд.
Этим занимается отдел имуще-
ственных и земельных отноше-
ний, после будет рассмотрен
вопрос о проведении ремонт-
ных работ, — ответил замести-
тель главы Викуловского рай-
она, начальник отдела архи-
тектуры, строительства и ЖКХ
Г.С. ЦЕРЦЕК.

Ответ подготовила
Е. ШЕВЦОВА
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•  С районного совещания

•  К 70-летию
Тюменской области

•  За безопасность дорожного движения

В начале совещания Т.Н. Смир-
нова, главный специалист уп-
равления сельского хозяй-
ства, представила информацию
о положении дел в животновод-
ческой отрасли. К сожалению,
по всем показателям идёт сни-
жение: меньше в хозяйствах по-
головье животных, в том числе
коров, падает сохранность мо-
лодняка,  производство молока.
Так, в 4 хозяйствах из 7  (ООО
«Нива», ООО «Боково», КХ «Рас-
свет», ЗАО «Полуяново»)  сни-
зилось производство молока по
сравнению с  прошлым годом, в
среднем по району надой на
фуражную корову составил 910
кг (- 46 кг). Несколько увеличил-
ся выход телят от 100 коров, а в
целом ситуация на фермах не
радует. Основной причиной спе-
циалист считает низкое каче-
ство кормов: в эту зимовку кор-
ма были заготовлены  с мень-
шей питательной ценностью,
чем в прошлые годы, что и ска-
залось на продуктивности жи-
вотных. Не хватает, прежде все-
го, белков, минеральных, энер-
гетических веществ, руководите-
лям хозяйств следует обратить

Особое внимание качеству работ
15 апреля в районной администрации прошло совещание с ру-

ководителями предприятий АПК, на котором были подведены
итоги работы в 1 квартале и намечены задачи на предстоящую
посевную кампанию. Открыл и вёл совещание глава Викуловс-
кого района А.С. КРИВОЛАПОВ.

на это серьёзное внимание.  И
вторая причина —  низкий уро-
вень ветеринарного обслужива-
ния, что просто не приемлемо в
современных условиях.

Т.Н. Смирнова рассказала  об
итогах взаимопроверок на фер-
мах. На 9  МТФ побывали живот-
новоды и специалисты, они под-
вели итог их работы. Лучшими
стали коллективы молочного
комплекса ООО «Радиус-агро»,
головных ферм ООО «Боково»
и ЗАО «Полуяново». Заметно
улучшилась ситуация на Чуртан-
ской МТФ. Чтобы изменить по-
ложение дел в отрасли к лучше-
му, нужно повсеместно  строго
соблюдать технологические
процессы кормления и ухода за
животными, трудовую дисципли-
ну на фермах, иначе ситуация
станет необратимой.

В.В. Перфилов, главный гос-
ветинспектор района, обратил
внимание руководителей хо-
зяйств на выполнение мероп-
риятий по лейкозу. Из 9 ферм
сегодня  8 – неблагополучны по
этому заболеванию. Благодаря
предпринятым мерам ветспе-
циалистов и поддержке руко-

водителя ООО «Боково», в
2014 году будет оздоровлена
ещё одна ферма. За первый
квартал года были исследова-
ны почти 2000 животных, забо-
левание выявлено у 152. По-
этому и дальше нужно самые
серьёзные меры принимать
по оздоровлению ферм.

С информацией о страхова-
нии посевов сельхозкультур
на совещании выступила Ю.В.
Володина, главный специа-
лист управления сельского
хозяйства.

О том, как в хозяйствах идёт
подготовка техники к весенне-
полевым работам, рассказал
ведущий специалист управле-
ния Ю.В. Фаренбрух. В текущем
году предполагается задейство-
вать 252 трактора, 143 сеялки.
Обеспеченность ГСМ в хозяй-
ствах  в настоящее время состав-
ляет 75%. В ходе проверки го-
товности к посевной комиссия
управления сельского хозяйства
и Гостехнадзора определила
лучшие сельхозпредприятия:
ЗАО «Экос», ООО «Маяк», АК
«Викуловский», ЗАО «Полуяно-
во», ООО «Радиус-агро», ООО
«Чапаева». В оставшееся вре-
мя нужно завершить ремонт тех-
ники в хозяйствах, завезти ГСМ
и вовремя приступить к севу.
Необходимо помнить и о пра-

вилах пожарной безопасности в
условиях начавшегося пожаро-
опасного периода.

В своём выступлении веду-
щий специалист управления
сельского хозяйства А.Ф. Па-
рыгин подробно рассказал об
основных задачах по организо-
ванному проведению весенне-
полевых работ, в которых при-
мут участие 28 сельхозпредпри-
ятий района. Посевная площадь
в этом году – более 39 тысяч га,
включая многолетние травы  –
более 53 тысяч га, на уровне
прошлого года. Кондиционных
семян на 15 апреля в хозяйствах
– 6267 тн. (85%). Планируется
во время посевной использо-
вать семена высоких репродук-
ций – 46%. Увеличены в этом
году посевы сои — с 200 до 1223
га. В то же время следует обра-
тить внимание на посев много-
летних трав, что не всегда дела-
ют в хозяйствах. А вот мине-
ральных удобрений приобрете-
но больше, что положительно
скажется на будущем урожае.
Аграриям предстоит провести
большую работу: во-первых, по
сохранению влаги на полях, во-
вторых, уложиться в сроки по-
севной. Только в этом случае
можно будет рассчитывать на
хороший урожай.

Н.В. Рыжук, директор ЗАО

«Экос», поделился опытом ис-
пользования навигаторов на
опрыскивателях. Они  удобны в
использовании, а в этом году
здесь планируют подобное обо-
рудование установить на киров-
цы для экономного расходова-
ния топлива.

Завершая совещание, на-
чальник управления сельско-
го хозяйства В.С. Леончиков
определил основные задачи, на
решении которых нужно сосре-
доточить внимание руководите-
лям хозяйств. Прежде всего,
обеспечить бесперебойную ра-
боту в поле посевных агрегатов
(учитывая 100-процентную го-
товность техники), заранее про-
думать, где будут работать ме-
ханизаторы, сколько и в какое
время. Особое внимание –  сро-
кам, качеству работ. То же самое
относится и к отрасли животно-
водства: за порядок на ферме
отвечает руководитель, поэтому
нужно контролировать работу
коллектива.  В ближайшие дни
обратить внимание на качество
кормов, и не упускать из виду
время перехода от зимовки к
летне-пастбищному периоду. А в
целом нужно так организовать
работу тружеников полей и
ферм, чтобы обеспечить рост
производства сельхозпродукции.

              Т. ЮРЬЕВА

То, что автомобиль является источ-
ником повышенной опасности, жители
ул. Ишимской испытывают с момента
поспешного и непродуманного строи-
тельства моста через р. Ишим. Чтобы
убедиться в этом, надо хотя бы немно-
го пожить на улице или быть её час-
тым гостем.

Неудачное пересечение   улицы на
месте подъёма насыпи к мосту с кру-
тым поворотом к нему сразу же от ме-
ста пересечения создало и для пеше-
ходов, и для водителей почти полное
отсутствие видимости для безопасно-
го манёвра, будь то налево или на-
право со стороны моста. В доказа-
тельство слов в качестве эксперимен-
та достаточно перейти с ул. Ишимс-
кой на противоположную сторону пе-
ресечения дороги, и всё равно вам
не удастся увидеть створы моста и
лихо съезжающий с него транспорт,
хотя они и находятся от места пере-
сечения в каких-нибудь 50-60 м. Так
что кустарник, поросший вдоль на-
сыпи, и который сейчас легко про-
сматривается, тут ни при чём.

Зачастую видишь, как взрослые и
дети, насмелившись выйти на перекрё-
сток (а детей на улице достаточно мно-
го), то и дело вынуждены сходить с
асфальтового покрытия дороги на гряз-
ную обочину, раскисшую от дождей и
снега, и стоять вот так, пережидая иду-
щий транспорт, из под колёс которого
в их сторону летит всё та же грязь и
брызги. Всё это крайне опасно и не-
удобно.

В рекомендациях по обеспечению
безопасности движения на  автомо-
бильных дорогах говорится, что «при
проектировании новых и реконструк-
ции существующих дорог для обес-
печения безопасности  движения пе-
шеходные тротуары рекомендуется
устраивать на дорогах всех катего-
рий, проходящих через населённые
пункты».

Всех не всех, а тут случай особый,
и, чтобы обезопасить пешеходов с
ул. Ишимской, сразу после строи-
тельства моста и было начато строи-
тельство тротуара на ул. Колхозной
до пересечения её с ул. П. Осипен-
ко, но не доведено до конца. Или плит
не хватило, или деньги кончились, но

 НЕ ВЫЙТИ И НЕ ВЫЕХАТЬ…
оставшиеся несколько десятков
метров тротуара надо достроить и
дать возможность пешеходам и зи-
мой, и летом безопасно передви-
гаться по нему.

Для передвижения автомобилей по
мосту стоит знак, ограничивающий их
скорость до 30 км в час, но как приме-
чают сами жители Ишимской улицы,
если хотя бы один из ста проедет с
моста с такой скоростью – и то будет
хорошо. В основном, из-за узости мо-
ста водители развивают на  нём при-
личную скорость, так как их зачастую
пережидают водители на противопо-
ложной стороне.

Если  на месте пересечения ул.
Ишимской и подъёма к мосту поста-
вить знак «Пешеходный переход», то
думается это, скорее всего, в отличие
от знака, ограничивающего скорость,
более дисциплинирует водителей. Тем
более, что в этом месте люди по при-
вычке переходят дорогу.

Но особенно неудобен мост со все-
ми сюрпризами для тех, кто впервые
с ним знакомится. Но и удачно вос-
пользовавшись проездом по мосту
сотню раз, нельзя гарантировать, что
он преподнесёт тебе на сто первый.

В.А. Комбайдес — очень дисципли-
нированный водитель и всю жизнь про-
живший на ул. Ишимской как не ста-
рался избежать подобного, всё же при
повороте налево к мосту в его заднюю
дверь «Жигулей» въехала иномарка,
съезжающая с моста.

– Да разве тут что увидишь!  Мост
стоит  под углом к улице, подъём на
пересечении с крутым поворотом, а по
краям высокие железобетонные сплош-
ные заграждения. Что я из своих «Жи-
гулей» увижу? – обратился он ко мне,
когда я подошёл на шум к месту стол-
кновения. – Ну, ведь на скорости  в 30
км в час всё равно ему можно было
увидеть, как я въезжаю на перекрёс-
ток и успеть затормозить. Так нет! Те-
перь выходит, что я виноват и не усту-
пил дорогу. Ладно, что без пассажи-
ров и не в мою дверь ударил, а то было
бы делов! – говорит Виктор Адамович,
и я, и другие подошедшие жители на-
шей улицы с ним полностью в этом со-
глашаются.

В.А. Черданцев, тоже проживающий

на ул. Ишимской много лет, на этот
счёт говорит так:

– Не понимаю, что другого места
для этого моста  не нашлось? И опять
вот, как пишут в районной газете, его
реконструировать собираются. А мы
опять, стало быть, так и будем запе-
чатаны всей улицей, как в узком гор-
лышке бутылки, что не выйти нам, не
выехать…

Одним словом, в отличие от старого
деревянного моста с двусторонним
движением, этот мост доверия и люб-
ви в народе не снискал. Кроме проче-
го, у людей, проживающих в непос-
редственной близости от  моста, всё
ещё на памяти прежнее его строитель-
ство, когда от забивания свай в землю
в их домах трескались стены и печи,
сыпалась с потолков и отовсюду шту-
катурка и пыль.

Сравнительно недавно в с. Каргалы
за короткий промежуток времени че-
рез реку Ишим были построены два кра-
савца-моста в прочном железо-бетон-
ном исполнении и оба с учётом дву-
стороннего автомобильного движения.
Первый, доведённый при строитель-
стве до сдачи, комиссия забраковала,
тогда, отступив от него несколько де-
сятков метров, построили точно такой
же, но уже чуть повыше. Прежний ес-
тественно, разобрали.

А у нас что действительно нельзя
под новый мост найти в райцентре дру-
гого места и сделать его удобным для
всех с учётом будущих перспектив
развития села? Прежним же мостом
при строительстве нового продолжать
пользоваться. А пока в целях безопас-
ности тех же пешеходов нужно довес-
ти до ума тротуар по ул. Колхозной с
удобными к нему подходами, и, есте-
ственно, в зимний период очищать его
от снега.

То, что за все эти годы никто из пе-
шеходов не пострадал под колёсами
автомобиля, можно назвать только чу-
дом. И хотя принято считать, что со
временем привыкаешь ко всему, в дан-
ном случае, когда и не выйти, и не
выехать без риска для жизни жителей
целой улицы, то это уже совсем пло-
хая привычка.

                       Сергей ЕРЁМИН,
с. Викулово

С новой выставки
 – с новыми
дипломами

На протяжении нескольких лет ре-
бята из центра дополнительного об-
разования и развития детей являются
участниками традиционной межреги-
ональной выставки детского художе-
ственного творчества «Весенняя раду-
га». Организатором этой выставки  яв-
ляется «Детская художественная шко-
ла» г. Ишима.

В этом году выставка посвящена 70-
летию Тюменской области, проходила
она под девизом: «Родной мой край –
Сибирь в руках творца».

На выставку принимали творческие
работы по следующим номинациям:
«Живопись», «Рисунок», «Жанровая
композиция», «Скульптура», «Графика»,
«Декоративно-прикладная компози-
ция», «Дизайн-композиция», а также по
дополнительной номинации для детей
до 10 лет – «Юный художник».

На суд жюри от нашего центра допол-
нительного образования и развития де-
тей были представлены работы  учащих-
ся в номинациях «Живопись», «Юный
художник» (педагог художественного от-
деления Лариса Владимировна Живцо-
ва),  «Декоративно-прикладная компо-
зиция»  (творческие объединения «Го-
род Мастеров» - педагог Ирина Никола-
евна Щитова, «Умелые ручки» - педагог
Татьяна Степановна Бабкина). Всего в
выставке приняли участие 10 ребят с 13
работами.

Жюри выставки детского художествен-
ного творчества «Весенняя радуга –XVI»,
сформированное из ведущих художников-
профессионалов и преподавателей худо-
жественных школ Сибири, определило
победителей. Как всегда, есть среди них
и учащиеся МАУ «ЦДОиРД». Так, в номи-
нации «Декоративно-прикладное твор-
чество» отмечены 2 работы Алины Ер-
маковой: «Близкий сердцу уголок» и
«Привет из XX века – Паровозик из Ро-
машково» (педагог Т.С. Бабкина). Дип-
ломом II степени награждён Денис Хо-
мяков за работу «Хоровод кукол» (педа-
гог И.Н. Щитова). Сейчас поделки вику-
ловских  ребят находятся  на выставке в
г. Ишиме.

Дорогие ребята, мы поздравляем вас
с заслуженной победой и желаем даль-
нейших творческих успехов!

Педагоги ЦДОиРД
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Продают кур-несушек, молодок, а также принимают заявки на
суточных цыплят, бройлеров – 49 руб. Обр.: с. Викулово, ул. Ради-
щева, 21 с 8.00 до 22.00, тел.: 2-35-98, 8-922-041-41-83.

•   Сообщает 01

Такси  Викулово –
Омск – Викулово.
Тел. 8-919-920-98-97,
 8-950-498-49-50.

Выезд из Викулово
 в 1.00 ночи.

Такси  Викулово – Тюмень
– Викулово, отправление из
с. Викулово в  01.30 ночи, до-
ставка по городу до места.
Из г. Тюмени забирают с мес-
та. Работают также под заказ.

  Тел.: 8-950-494-77-77,
        8-963-056-77-77.

Бурение скважин. Гарантия. Рассрочка платежа.
Насос и шланг — в подарок. Пенсионерам – скид-
ка. Опыт работ – 7 лет.  Тел. 8-932-470-07-00.

 ИП ШАБАНИН П.П.  Теплицы (недорого), дуги для теплиц, по-
ликарбанат(в т.ч цветной), блок стеновой(40х20х20) - в наличии,
сетка оцинк. для кроликов, кур, штакетник металлический, кова-
ные элементы, ворота, беседки, качели, оградки  и кресты риту-
альные, печь, камни  и 100% эфирные масла для бань,  металло-
прокат,  профнастил, блокхаус, металлочерепица, сайдинг, плитка
тратуарная, брусчатка, бетонный забор, вазоны, комплектующие
элементы(в теч. 1дня), водосточная система  (в теч. 1 дня).

Обращаться: с.Викулово, ул. Первомайская 66 а, тел: 2-34-33,
8-908-875-05-22.

25 апреля 2014 года в районном Доме культу-
ры в 18.00 – концертная программа певицы Яны
Боговой (Казахстан) «Всё о любви». Цена биле-
та – 200 рублей.

квартиру в двухквартирном
доме. Тел. 8-904-461-61-99.

срочно дом крестовой, бре-
венчатый, баню, двор на слом
или на материнский капитал, не-
дорого в с. Рябово. Тел.: 35-2-24,
8-952-674-08-66.

дом в с. Каргалы, срочно.
Цена 250 тыс. руб. Тел. 8-912-
992-43-53.

земельный участок 15 соток
в с. Чебаклей, ул. Спортивная,
8. Подведены газ, вода, цена
– 250 тыс. руб. Тел. 8-908-871-
30-88.

дрова: чурки, колотые, пере-
гной. Тел.:  2-47-82, 8-982-919-
50-59.

дрова: чурки, колотые. Тел.
8-950-483-83-00.

В магазине «Спутник» — новое поступление товара: цветы в
горшочках, букеты, бижутерия, сувениры, велосипеды и многое
др. Ждём вас с 9.00 до 18.00 по адресу: с. Викулово, Торговая
площадь, 21/2.

Сварочные работы, ковка, ворота, заборы, оградки, мангалы и
т.д. Установка теплиц. Тел. 8-904-888-28-70.

картофель, баранину. Тел. 8-922-265-95-48.

баранов, бычков. Тел. 8-982-903-67-31.

КРС, свиней, баранов. Тел. 8-904-476-15-13.

однокомнатную благоустроенную квартиру или поменяют на
частный дом. Обр.: с. Викулово, ул Кузнецова, 24/10, тел.
8-919-938-98-40.

дрова, пиломатериал (берё-
за-осина), навоз. Тел.: 2-52-35,
8-952-346-74-10.

муку, сахар, отруби, крупы
разные, железные трубы (на
столбы, строительство). прини-
мают картофель. Тел. 2-51-31,
8-908-870-50-65.

овец (матки) 70 шт. с ягнята-
ми, 3 баранов-производите-
лей. Тел.: 36-3-22, 8-950-487-
81-27.

27 апреля на открытом
рынке  с 10.00 до 11.00 – про-
дажа гусят (170 руб.), утят (70
руб.), бройлеров (50 руб.), кур-
несушек (50 руб.), корма. Оп-
товикам – скидка. Тел. 8-904-
889-16-21.

плиты железные (печные),
75х45х12. Тел. 8-908-870-49-32.

Тёплая и ясная погода  при-
водит к увеличению и возникно-
вению природных пожаров. Са-
мые распространённые при-
родные пожары – это травяные
палы, переходящие в лесные
пожары.  В большинстве случа-
ев причиной возгораний являет-
ся человеческий фактор. Безот-
ветственное отношение поджи-
гателей к имуществу и здоровью
окружающих приводит к необра-
тимым последствиям. Сжига-
ние сухой травы и мусора в по-
жароопасный сезон опасно. От
травяных палов зачастую сгора-
ют не только растительность, но
и населённые пункты.

Постановлением Правитель-
ства РФ № 113 от 17 февраля
2014 года внесены изменения
в Правила противопожарного
режима в Российской Федера-
ции. Эти изменения, в частно-
сти, касаются правил выжигания
сухой травяной растительности.
Согласно им, выжигание сухой
травянистой растительности
может проводиться в безвет-
ренную погоду при условии,  что
участок для выжигания сухой
травянистой растительности

Не допускайте травяных палов
располагается на расстоянии
не ближе 50 м от ближайшего
объекта, территория вокруг него
очищена в радиусе 25-30 м от
сухостойных деревьев, валеж-
ника, порубочных остатков, дру-
гих горючих материалов и отде-
лена противопожарной минера-
лизованной полосой шириной
не менее 1,4 метра. Граждане,
участвующие в выжигании сухой
травянистой растительности,
должны быть обеспечены пер-
вичными средствами пожароту-
шения.

Уважаемые жители Викулов-
ского района, чтобы в ваш дом
не пришла беда, соблюдайте
элементарные правила пожар-
ной безопасности:

не поджигайте траву и стерню;
не проводите бесконтроль-

ное сжигание мусора и разве-
дение костров;

не разрешайте детям бало-
ваться со спичками, не позво-
ляйте им сжигать траву;

во избежание перехода огня
с одного строения на другое,
очистите от мусора и сухой тра-
вы территорию хозяйственных
дворов;

не бросайте горящие спички
и окурки;

не оставляйте на освещённом
солнцем месте бутылки или ос-
колки стекла;

не разжигайте костры в сухую
и ветреную погоду, не оставляй-
те их непотушенными.

Если вы обнаружили начина-
ющийся пожар, например, не-
большой травяной пал, поста-
райтесь затушить его самостоя-
тельно. Иногда достаточно про-
сто затоптать пламя и убедить-
ся, что трава  не тлеет, иначе
огонь может появиться вновь.
Если  вы не можете потушить
пожар своими силами,  немед-
ленно сообщите о нём в Еди-
ную службу спасения по теле-
фону 112, диспетчерскую Вику-
ловской пожарной части 01 (с
мобильного 010) либо по теле-
фону 2-30-96. При этом необ-
ходимо назвать адрес объек-
та, место возникновения по-
жара, а также сообщить свою
фамилию.

    А. ТРОПИН,
инспектор ОНД по

Викуловскому району,
лейтенант вн. службы

УМВД России по Тюменской
области информирует, что про-
должается акция по добро-
вольной сдаче населением не
зарегистрированного в ОВД
оружия, боеприпасов на воз-
мездной основе (за наличный
расчёт).

Установлены следующие раз-
меры вознаграждений за 1 еди-
ницу: боевое огнестрельное
оружие – 10000 рублей; служеб-
ное оружие (за исключением
огнестрельного гладкостволь-
ного оружия) – 5000 рублей; охот-
ничье огнестрельное оружие с
нарезным стволом – 5000 руб-
лей; обрез охотничьего оружия
с нарезным стволом – 5000 руб-
лей; гладкоствольное оружие
или обрез – 3000 рублей; само-
дельное огнестрельное оружие
– 1500 рублей; газовое оружие
– 1000 рублей; гранаты, мины,
снаряды – 2000 рублей; взрыв-
чатые вещества, материалы –
1000 рублей; штатные или не-

штатные боеприпасы – 7 руб-
лей; штатные устройства для
производства выстрелов – 2000
рублей; средства взрывания –
500 рублей; холодное оружие –
500 рублей; основные части к
огнестрельному оружию – 500
рублей.

Личность сдавшего незакон-
но хранящееся оружие, боеп-
рипасы, взрывчатые материа-
лы сохраняется в тайне. Во
всех случаях гражданин осво-
бождается от уголовной ответ-
ственности.

Оружие следует сдавать в де-
журную часть ОП № 2 (дислока-
ция с.Викулово) МО МВД России
«Ишимский». По всем интере-
сующим вопросам можно обра-
титься по телефонам  в г. Иши-
ме ЛРС – 8 (834551) 2-19-60;  в
с. Викулово —2-38-02,  2-35-71.
      В. ЦИТРИКОВ, заместитель

начальника (по ООП)
ОП № 2 МО МВД России

«Ишимский», майор полиции

•   Сообщает 02

Акция продолжается

ТРЕБУЕТСЯ

Открылся магазин
разливных напитков по
адресу: с. Викулово, ул.
Болотная, 4 а.

 ÏÎÄÏÈÑÊÀ  –  2014

Идёт подписка на газету
«Красная звезда» на вто-
рое полугодие 2014 года.

Стоимость  подписки со-
ставляет: на 6 месяцев –
419 руб. 64 коп.; на  3 ме-
сяца – 209 руб.32 коп.; на
1 месяц  – 69  руб. 94 коп.

УВАЖАЕМЫЕ
  ЧИТАТЕЛИ!

 ОСТАВАЙТЕСЬ
С НАМИ!


